

Memoria Explicativa Fundación San Joaquín

<https://fundacionsanjoaquin.cl>

1. Introducción.

Nuestra fundación nace de manera informal el año 2007, con el fin de formalizar el apoyo a mujeres privadas de libertad, pertenecientes al Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín, mediante la enseñanza del oficio de tejido a crochet. Esto les permite acceder a un suelo, reinsertarse social y laboralmente y contar con una herramienta de distracción, pasatiempo y sociabilización. Además de ellas, seguimos trabajando con mujeres que ya han salido en libertad, evitando así las reincidencias.

El año 2022 nos formalizamos como Fundación San Joaquín, con 6 fundadoras.

2. Misión

Queremos que las mujeres privadas de libertad puedan reivindicarse y reinsertarse en la sociedad de manera digna, a través del aprendizaje del oficio de tejedora. Junto a ello, buscamos entregarles una herramienta para el sustento propio y el de sus familias. Nuestro anhelo es devolverles la esperanza y proporcionarles un entorno seguro y afectuoso, en donde puedan compartir sus miedos y alegrías, sus dificultades y sus sueños. Queremos que sientan que pueden ser valoradas por lo que hacen. Que en definitiva logren formar parte de la sociedad como resultado de un esfuerzo constante y de un trabajo responsable y productivo.

3. Financiamiento

Cada una de las figuras entregadas por las tejedoras es revisada y en caso de alguna imperfección, devuelta para ser corregida. Finalmente, los productos se venden a través de nuestra cuenta en Instagram (@tejidos_san_joaquin) y nuestra página web (www.fundacionsanjoaquin.cl). Además, generamos contactos con distintas empresas y otras fundaciones que programen entregar regalos corporativos, por ejemplo, para Navidad o Pascua de Resurrección, lo que implica tejer grandes cantidades para dichas ocasiones y permite asegurar un ingreso significativamente mayor, para cada una de las 35 mujeres que actualmente participan del taller. Este ingreso, que se traduce en un sueldo mensual, es muchas veces el único sustento con que cuentan para mantenerse dentro de la cárcel o para aportar a sus familias o a quienes cuidan de sus hijos.

La Fundación no lucra con las ventas y solamente destina lo recaudado al pago del sueldo de las internas y a la compra de los materiales necesarios para confeccionar los tejidos.

Este año, las ventas se han visto disminuidas debido a la situación actual del país, pero no hemos dejado de darles trabajo a las mujeres, donde se les paga igual independiente si su producto ya fue vendido o no.

4. Logros

Actualmente el taller es considerado como un trabajo formal dentro de la Penitenciaría. Se trata de un significativo logro después de años de un trabajo constante, voluntario y sin fines de lucro. Las internas que participan del taller, además de tener asegurado un sueldo mensual, dependiendo desde luego de buena conducta y un trabajo responsable, pueden optar a beneficios especiales como, por ejemplo, salidas de fin de semana, reducción de condena y traslado a Llico (casa anexa a la cárcel), desde donde pueden salir a trabajar y recibir una remuneración extra. Nuestro sueño es que esta Fundación se mantenga en el tiempo, crezca y logre atraer a cada vez más voluntarias, logre obteniendo donaciones de personas, empresas y otras fundaciones que se identifiquen con este proyecto, para

que en un futuro no muy lejano siempre siga existiendo alguna esperanza y algún propósito de vida para aquellas personas que han sido marginadas por distintas circunstancias.

Sabemos que nosotras, por medio de nuestra Fundación, aportamos solamente un granito de arena, en esta gran tarea de reinserción social de mujeres privadas de libertad en nuestro país. Y aunque no lo logremos para todas, cambiar la vida de al menos una de ellas, es para nosotras el mejor incentivo para perseverar con redoblado entusiasmo y dedicación.

5. Metodología / Actividades

Las 7 voluntarias que trabajamos en la Fundación, nos dedicamos a enseñar distintos tipos de tejidos a crochet a las 35 internas y 4 en libertad, que actualmente participan del taller. Después de un período de prueba, selección y capacitación, les entregamos todos los materiales necesarios para que puedan cumplir con el trabajo que se les pide: animales tejidos en lana y algodón, vírgenes, pesebres, mantitas, muñecas, portalápices, gallinas decorativas y muchos otros diseños.

Todos los productos que ellas tejen son posteriormente vendidos por las voluntarias en forma directa o bien a través de Instagram y FERIAS. Además, hacemos pedidos grandes y/o personalizados para empresas y tiendas.

Este año hemos participado en las siguientes ferias:

Feria de las Pulgas Vitacura

Feria Monte Carmelo Bellavista (Día del Patrimonio Cultural)

Feria Al Cateo (mayo y octubre) en Casa Costanera

Feria de las Pulgas Colegio Saint George

Feria Iglesia Santa Teresita

Feria Colegio San Benito

Y se nos viene pronto la Feria Navideña de la UC (10 días durante el mes de diciembre)

También fuimos entrevistadas por Canal TVN, donde las mujeres pudieron mostrar sus habilidades y dar a conocer sus realidades.

Además, hemos recibido pedidos masivos de Banco Estado, Colegio Saint George, Tienda Britt y Ministerio de Justicia. Queremos llegar a muchas empresas e instituciones más, para poder seguir financiando la fundación y con esto a nuestras queridas mujeres.





